TURQUIA

ha firmado un acuerdo con

IILGARIA

Sofía, 17. -- Se ha firmado un acuerdo de no agresión entre Turquía y Bulgaria. -

INFORMACION GENERAL MANANA GRAFICO DE DIARIO DE LA

Número 1.969

Febrero de 1941 Martes 18 de Ceuta,

Año VIII

LA AYUDA AMERICANA

RENCIA CON ROOSEVELT

Washington, 17. — Ha llegado a esta capital Hopkins, enviado espe-cial de Roosevelt, de su viaje a In glaterra.

Se han trasladado inmediatamente a la Casa Blanca. Rooscvelt conferen ció con él durante el almuerzo. El Presidente expresó la ventaja de ha ber recibido las informaciones de Hop kins antes de su coferencia con los je fes demócratas del Congreso, después de lo cual comenzarán las discusio nes sobre el proyecto de ley de ayuda a Gran Bretaña. — EFE.

UN DISCURSO DEL EXPRESIDENTE HOOVER

Nueva York, 17. - Las lineas gene rales de un proyecto para alimentar a los países ocupados por los alema nes en Europa, ha expuesto el expresi dente Hooyer en un discurso pronun ciado esta tarde.

Declaró que el plan había sido so metido ya a los Gobiernos de Berlin Londres y seguidamente expuso es en los siguientes terminos.

Primero: Ensayo preliminar en Bél gica para ver si el territorio ocupado puede ser abastecido sin ventajas pa ra ninguno de los beligerantes.

Segundo: La alimentación se efec tuará por medio de las llamadas Coci nas populares, a fin de evitar que los viveres lleguen a Alemania.

eTreero: El plan se aplicará a un millón de adultos y dos millones de niños. A este efecto se destinarán cin cuenta mil toneladas mensuales de alimento, la mitad de ellas en cerea les y la otra mitad en carne y pro ductos especiales para la infancia. Cuarto: El Gobierno alemán debe

rá comprometerse a no requisar los productos alimenticios que entren en paises a los que se presta ayuda

Quinto: Tanto Alemania como la Gran Bretaña respetarán la seguridad de os barcos que transporten ali mentos, a los raíses ocupados. Sexto: La ejecución de este plan

AL REGRESAR HOPKINS, CONFE- será dictado por un organismo neutral. - EFE.

WILLKIE, CONDECORADO

Nueva York, 17. - Willkie ha sido condecorado con la medalla anual de los ex combatientes israelitas por su actividad en materia del americanis mo y la democracia, según anuncian los periódicos de esta capital. - EFE.

UNA PETICION SOBRE PALES ENA

Nueva York, 17. — En un discurso celebrado en Filadelfia, el Presidente del Congreso norteamericano Wise ha pedido que Palestina pase a formar gada. - EFE.

parte del Imperio británico como Es ACTUALIDAD INTERNACIONAL tado nacional. -- EFE.

LA CONFERENCIA DE AYER EN LA CASA BLANCA

Washington, 17. — Hopkins ha to-mado parte en la conferencia celebrada en la Casa Blanca, a la cual asistieron los Secretarios de Guerra, de Marina, Hacienda y Agricultura, así como el Director General del presu

El Secretario de Presidente decla ró a los periodistas que se estudió la forma de adoptar medidas prelimina res en relación con el proyecto de ayu da a Inglaterra.

Añadió que una vez aprobado el proyecto Ley se tomarán numerosos ácuerdos y comenzará a aplicarse la ayuda.

Anunció también que la entrevis ta del domingo entre Roosevelt y Hop kins duró hasta las dos de la madru

La crecida del río agrava la

Budapest, 17 - La situación de Hungria se agrava cada vez más a consecuencia de la crecida del Danu bio

tierras

Los habitantes de la comarca han abandonado sus casas para refugiarse en las provincias. - EFE.

de todas partes Noticias

SEVILLA, 17. - Con motivo de

cula que los daños experimentados en Santander por el incendio que ha consternado a toda España se elevan a unos quince millones de pesetas.

-ATENAS; 17. — Un nuevo comunicado de la aviación británica en Grecia dice que el número de aviones enemigos derribados en combate sobre Albana son dos. Otros dos aparatos ingleses no regresaron a su ba-

LISBOA, 17. -- El temporal continúa teniendo bloqueados algunos puertos, entre los que únicamente se puede comunicar por radio. Son muchos los trabajadores cuya suerte se desconoce.

Un avión inglés se ha visto obliga-do a acuatizar en la rada a causa del fortísimo viento.

Danubio Azul...

Una llanura de cuatrocientos kilómetros cuadrados situados entre dicho río y el Tisza, amenaza con que dar sumergda y tres kilómetros al sur de Budapest las aguas han roto los diques y han inundado todas las

Sale de Gibraltar

PARECE QUE SETRATA DE UN DESEMBARCO

Algeciras, 17. - Ha zarpado de Gibraltar un convoy compuesto por dos transportes de guerra, un crucero y dos destructores de escolta.

A bordo del transporte se calcula que van siete mil hombres y por los equipos que llevan se supone son fuerzas de desembarco.

Se ignora el rumbo que el convoy ha tomado. - CIFRA

MARCHA

París, 17 — Se espera que mañana martes, el Almirante Darlan, venga a París, donde celebrará nuevas conver saciones — EFE

JRAVE SITUACION ORIENTE

Nueva Yorq, 17. - El Ministro de Australia ha declarado que la situación del Extremo Oriente es grave. Los acontecimientos futuros depen-Los acontecimientos futuros dependerán de la evolución que adopten los Estados Unidos y del desarrollo de los acontecimientos en el continente europeo. - EFE.

El secreto de la gran aviación alemana

Las cosas son grandes o pequeñas, porque tienen que serlo; porque — por una ley sublime ,por un designio divino que rige el mundo con todas sus pequeñeces — todos los hechos

tienen u razón y su fundamento.

Sus causas — diremos concretando más y repitiendo la frase cono cida — sin las cuales, excepto aque llo extraordinario a lo que no pueden llegar los hombres, sería imposi ble explicarnos multitud de casos.

El del invenciblo poder de la avia

El del invencible poder de la avia ción de la gran Alemania justificado perfectamente en gran parte y por una inmensa mayoría, ant_e la insu perable pericia y disciplina, de sus pilotos y la magnifica calidad de sus aparatos y medios mecánicos, tiene una más amplia y perfecta justifica

Efectivamente, cuenta con el ejérci to del aire mas diestro y más disci-plinado, que, unido a su gran patrio tismo y a la excelencia de sus apa ratos, le destaca de todos los demás; pero esa destreza y esa disciplina y ese patriotismo, y aún más, su gran pasión por la aviación, son resultados de una labor como otras tantas adde una labor, como otras tantas ad-mirables, de esa gran nación que en tan poco tiempo ha dominado Europa y casi el mundo entero.

Desde hace muchos años, cuando nadie pensaba en la aviación, los ale manes empezaron a voler. Allá, año 1910, unos cuantos jóvenes es tudiantes en Darmstadr construyeron varios aparatos y comenzaron a prac ticar el vuelo sin motor en la Was-serquppe, la gran montaña casi rodeada por el inmenso Ródano, logran do resultados magníficos, uno de ellos el primer record mundial de 838 me tros y dos minutos de durción.

Después, en la sucesión de años, se siguió intensificando este de-porte, mucho más curedo el absurdo tratado de Versalles, les limitó sus posibilidades de este nuevo arma, que compensaron ampliando más y más los vuelos sin motor, con resultados verdaderamente extraordinarios- vue los de 25.000 metros y dos horas de duración — nesta constituír no solo un espectáculo deportivo, sino de uti-lidad necional. — Santiago Camarasa.

Dimite en Francio el Ministro del Interior

Vichy, 17 - El Ministro del Inte rior francés ha enviado una carta de dimisión al Mariscal Petain Este le ha contestado con otra en la que acep taa la dimisóin y expresa su recono cimiento por los servicios prestados al Estado — EFE

SE HUNDIERON DOS BARCOS

Lisboa, 17. — Dos navios se han hundido en el Tajo, durante el tem poral desencadenado sobre la costa! portuguesa, a consecuencia del fuerte viento y de las enormes olas.

ra y llega hasta los doscientos kiló cia del huracán de ayer - EFE

metros en Coimbra.

Un vapor británico rompió sus marras y corriò grave peligro duran-te largo tiempo. — EFE.

HAN MUERTO 78 PERSONAS

Lisboa, 17 - Setenta y ocho perso El viento tiene una velocidad de nas han perecido en Portugal, veinte ciento veinticinco kilómetros por ho de ellas en la capital, a consecuen-

DON ALFONSO DEBORBON Se encuentra en gra-

ve estado

Roma, 17. —Don Alfonso de Borbon se encuentra en grave estado, a consecuencia de una angina de pe-cho. Comenzó la dolencia hace tres dias. El comunicado facultativo esta mañana dice que el paciente ha pasado la noche tranquila, habiéndo-

se observado alguna mejoria dentro de la gravedad.

El enfermo se halla hospitalizado en un hotel de Roma, donde le asisten su esposa, doña Victoria y sus hijos. Entre otras personalidades ha sido visitado por el Principe de Piamonte.

La Santa Sede y la familia Real expresan su interés por el curso de la enfermedad. — EFE.

LA JORNADA DEPORTIVA DEL DOMINGO

LA SEGUNDA FASE DE LA TERCERA DIVISION

VENCE EL CEUTA AL ELCHE EN UN EMOCIONANTE PARTIDO

El once alicantino hizo una gran demostración de juego

ZONA B

Ceuta, 3; Elch Equipos	e, (G.	E.	P.	F.	C.	P.
Ceuta Constancia Elche	0	1 0 0	0	0			0

En la tarde de ayer, después de correr una desagradable odisea, llegaron en el correo peninsular los ju gadores del Elche.

Previa la debida autorización, pró ximo a las seis saltaron al campo los dos equipos que fueron recibidos con grandes aplausos por el público que

en el Estadio se encontraba. La entrada, muy floja, pues había corrido la voz por la ciudad de que el partido se había suspendido, aun que más tarde fueron llegando muchos aficionados que por casualidad se enteraron de que el partido, al fin, se celebraba.

LO QUE FUE EL PARTIDO

Fué una primera parte magnifica. Vimos fútbol de calidad en gran par te de los 45 primeros minutos, y el público saboreó con agrado, aquel go, que ya hacia tiempo no habia mos presenciado. La primera reacción fué local. Cuatro minutos, que de ha ber seguido así y con un poco más de suerte, la delantera local, podia haber sido elevado el número del mar cador. Era un jugador el que hacia carburar el equipo, Melul, que el domingo estuvo pletórico de facultades, codicioso y valiente. Sus primeras in tervenciones fueron buenas y duran todo el partido cumplió con satis facción, en su puesto de interior. Ju gó este primer tiempo como ningún otro del equipo local, sin que le secun daran los demás, debido principal-mente, a que el Elche sobre el terre no de juego, se mostraba un fuerte enemigo, duro, veloz y metódico, sa biendo marcar muy bien a su adver sario. Luego vino un juego de dominio alterno, y si unos daban sensa ción de peligro ante el marco, los otros hacian lo propio, haciendo levan tarse de sus asientos a los espectado res cuando la pelota llegaba a los do minios de Fuentes o de Aurelio.

Méndez que reaparecia, aun no se encuentra en forma y los delanteros del equipo local encontraban sería re sistencia en la defensa del Elche, que sobre todo Teleret, tuvo una actuación magnifica con pegada dura y siempre acertado. Y con este ir y ve nir emocionante de las vanguardias, transcurrieron 25 minutos, sin que transcurrieron el marcador sufriera alteración algu

Luego se impuso el equipo contra rio, y, durante diez minutos, ejerció una presión que parecía se hallaba. cercano el primer tanto para ellos. Nolet dirigia al quinteto alicantino con acierto. Un gran esfuerzo de la

cinco elementos, que emplearon un juego fino, con pases cortos y medi llevados con mucha inteligencia. Y destacaban algunas individualida-des, como Mendi, que cogía la pelota y en su puesto de extremo, veloz y siem pre peligroso, sorteaba a uno y otro contrario, hasta llegar a la misma puerta de Fuentes. Pero nunca pasó del correspondiente susto. Unas veces Padrón, otras Cernuda y Fuentes, cortaban los avances, y cuando me nos esperado era, a los 35 minutos Melul, lanzó a puerta una pelota, que resbaló por el terreno medio enchar cado; acudieron varios jugadores de uno y otro bando, pero solo por la oportunidad, al parecer de Abad, la pelota fué impulsada a la red, al ro dar aquella por la misma línea de gol.

Este tanto fué la reacción del Ceu ta, que ya se desenvolvió con menos presión y diez minutos después, Leguey — que era un buen puntal de la linea media del Elche — era expul sado por el árbitro, pues al caer Mén dez a tierra le propinó un puntaple en la cabeza. A los pocos minutos el señor Ocaña, daba el final del primer tiempo.

El segundo tiempo se comenzó sin descanso. Solo el tiempo suficiente pa ra cambiar de terreno los equipos. Ya se hotaba como oscurecía y poco des pués empezaba a caer una lluvia fuer te, para cesar y volver a cogerse, has encharcarse el terreno de juego. Mientras, el partido se desarrollaba con el mismo entusiasmo de antes y a Fuentes se debe, ei que el Elche no se anotara el empate, a los dos o tres minutos de empezar.

La reacción ceutí llega a traducir se en presión, y ante el acose local, Aurelio se ve forzado a despejar a corner. Por momentos el Ceuta se cre ce y llega a embotellar al Elche, que hace una defensa cerrada de su mar co, y Morla envía un cabezazo, que no fué gol, por pegar en el mismo

angulo del poste, la pelota.

La falta de Leguey, obliga a los ali
cantinos a restar eficacia a su delan tera, que queda solo con cuatro ju gadores. Nolet' se escapa' muchas veces, y los extremos son bien servidos, pero el esférico muere, al llegar a puerta.

En el terreno del Elche, una con fusión de jugadores la resuelve Aure lio.

El Ceuta en esta segunda parte, es tá jugando muy bien y el dominio es suyo. El trío defensivo contrarió ha de emplearse a fondo, sin poder conte ner la avalancha local. Melul, lanza un potente tiro, que coje con dificul tades Aurelio.

El campo está de una forma que casi no se puede jugar. La pelota se para entre los charcos y los jugadores han de esforzarse para seguir jugan do.

Llevamos 22 minutos y Abad que medular, fué aprovechado por estos I se ha internado, tira desde cerca a

puerta. Aurelio ha salido a impedir que la pelota llegue a las mallas, pe ro esta pega en el poste, rebutando ha cia dentro del campo, siendo el mis mo Abad, quien se encarga de elevar a dos el número del marcador. Vuelve al ataque el Elche y se ni vela el dominio. Nolet avanza con la

pelota y pasa a López I que se inter na. La pelota vuelve a rondar la puer ta y Fuentes vuelve a resolver una si tuación peligrosa.

La tarde se ha cerrado en agua. Se hace tan oscuro, que apenas se distinguen las jugadas. Faltan solo ocho minutos y Abad solo, avanza para largar un disparo, que se intro duce por el mismo ángulo derecho, apuntándose el tercer tanto ceuti. Es mucha ya la oscuridad y no se aprecian las jugadas. Apenas se ve el es férico y después de varias arranca

das contrarias y una fuerte presión ceuti, termina el encuentro. Hemos visto un gran encuentro

El Elche hizo una verdadera exhibición de fútbol. Su juego ha gustado mucho a la afición; y aun con die jugadores, han pasado a la ofensiva con mucho peligro. En el segundo tiem po fué el Geuta quien desarrolló un gran partido

Por el Elche merecen especial men ción la defensa y el quinteto de ata que, siendo Teleret, Mendi y Nolet 103

Por el Ceuta la delantera, desta-cando Melul en el primer tiempo.

El arbitraje, del señor Ocaña acer

CHE. Lis equipos se alinearon asi:
Ceuta.—Fuentes; Padrón, Cernuda; Oramas, Méndez, Cheché; Abad, Ferrer, Morla, Melul, Ferere.
Elche: Aurelio; Manolete, Teleret, Leguey, López II, Ramón; Mendi, Pastor, Nolet, Pierita, López I.

iMuy bien par los merengues!

ASI DEBEN SEGUIR HASTA EL FINAL DE LA COMPETICION

Pronostico su ascenso a Segunda División

Conferencia inalámbrica de nuestro colaborador "Gaintchurizqueta" desde el Centro de Bermen

-¡Ceuta! ¡Ceuta! ¡Ceuta!, aqui al habla el adivino Gaintchu.

—No me sorprendió el resultado. Cuando en un equipo hay once "cha-vós" que "tienen vergüenza, pundonor y lo que hay que tener" (esto es de la Verbena de la Paloma, pero yo lo aplico aquí porque le creo muy oportuno), se parten el pecho y ganan, aunque tengan enfrente de ellos once 'jabatos" como los del Elche.

-Me alegro mucho que me digas, el elevado concepto que habéis formado de los muchachos alicantinos. Yo sabia que era un equipo fuerte y bien acoplado, pero también sabía que en Ceuta no habían de ganar. ¡Inteligente que es uno!

—¿...?

—Me choca lo que insinúas. Yo que estoy más enterado que tú, no en balde soy adivino, sé que a la madrina se le ofreció el ramillete y hasta las polabras que se cruzaron.

-Que no lo sabes tú. ¡Ay, que chirene! Pues escucha. El conjunto me-rengue que estaba dispuesto a ganar, había adquirido un estupendo ramillete por la tarde. Flores naturales de colores preciosos, pues en su conjunto compeaban el rojo y el gualda. Una vez finalizado el partido, con el triunfo resonante logrado, los valientes muchachos se perfilaron de primera y dirigiéndose a la Avenida del General Franco, se personaron en casa de un respetable señor gestor, en donde sabian estaba su gentilisima madrina. Franqueada la entrada, Tere Ochoa recibió a los visitantes. y uno e uno les fué dando la mano y felicitándoles por el triunfo obteni-

El capitán del Ceuta (por lo que me dijeron, Méndez, que ha recuperado su indiscutible puesto de centro medio), con bastante emoción, le dirigió las siguientes palabras...—Madrina bonita, junto con estas lindas flores, que seguramente nacieron pensando en el gran honor que iban a tener al ser recibidas por tua lindas manos, venimos a afrecenta nuestra pronos, venimos a ofrecerto nuestra pro-mesa cierta y segura, de que nuestro ascenso a Segunda División de Liga, le conquistaremos sin vacilación. No regatsaremos esfuerzo alguno, y el aupre mo galardón que será ganado por ti y para ti, te lo ofreceremos en soberbio ramo que para tí traeremos, es-cogiendo las más bellas flores que existan, en la incomparable región valenciana.

¡Olé nuestra bellisima madrina! ¡Hurra Ceuta y el Ceuta!, y que tenga boca de angel, ese demonio de "churrusqueta":

La simpática chiquilla, muy emocionada, pero ofreciendo a sus ahija-los las más cascabeleras de sus risas, solo pudo decirles: - Gracias, amigos mios. Muchas gracias. Os deseo mucha suerte, y acepto vuestra promesa firme de que ascenderéis a la segunda división. Será para mi día de inmensa satisfacción ese que me anuncias, de la entrega de un ramo de bellas flores valencianas.

—Que todo es producto de mi ima-ginación? No señor, tengo la seguri-dad de que es cierto y muy cierto.

-Pero hombre, si lo soñé yo anoche, y, ino me falla un sueño! Que no puede ser, ea, no puede ser que me equivoque: ¡Veremos quien de los dos tiene razón!

—Hombre, muchas gracias. Puedes decirle a ese amigazo, que puede contar con que siempre scertaré, a pesar de que no esté de acuerdo con mis puntos de vista. Y hasta más, ofrecerle que cualquier día me ocuparé de él, pues aunque él no sepa quien soy, yo le conozco bien, ya que más de una vez hemos charlado sobre deportes, y considero un error muy grande que no le hayan hecho directivo o técnico. Pero todo se andara, descuida.

-¿...?
-¡Atiza!, eso no te lo contesto yo por teléfono, pero dile a José Mari, que no se haga tan el desconocido. que muchas veces corrimos juntos tras del balon en la Campa de Ripa, y, para más detalles, que los dos errmos "mu malitos". ¡Que no presuma

-6 ...? -Mi pronóstico sobre el encuentro con el Constancia, ya te lo daré en tiempo y forma, y quien sabe ti per-sonalmente. Por si acaso, vete prepa-rando unas serdinitas asadas y dile a Román, que también tenga preparada la "estaça" (puro de esos que el

—¡Ah!, ya ne que ryer ganaron los merengues sin mascota. Les bastó la promesa hecha a la madrina. Mi enhorabuena!

AMAYA

TINTORERIA

Teñidos y Limpieza en seco Tel. 688 y 866 :-: :-: CEUTA





Ideal contra las enfermedades de la piel y cuero cabelludo. Cura eczemas, erupciones y granos. Suprime el picor. El preferido por médicos y enfermos.



reclama bien orientada, y, muy fre-cuentemente, exigiendo de la Empresa del teatro que fije unos precios superiores al que han cobrado otros espectáculos similares.

Inútil es el empeño; quien da y quien quita, no es la propaganda ni el precio de la localidad, es el público soberano, que si el espectáculo le agra da, llena el salón sin mirar el precio y, aplaude con calor a los artistas.

Sentando como premisa, esta ver dad, indiscutible, en nuestra critica, podemos afirmar y afirmamos que Pa ca Romero y sus huestes constituyen un conjunto de mérito bien definido y las ovaciones que anoche se escucha ron, le clasifica, sin discusión posible, como uno de los mejores que han ac tuado en el escenario del Cervantes.

Como ya en su primera actuación, hicimos amplia crítica del espectacu-lo que anoche reapareció, seremos bre

Paca Romero (La Morita). Formida ble en sus creaciones cañís, el públi co la aplaudió con cariño. Todos sus trajes de típico estilo cañi, valiosos

Gaby-Ubilla. Anoche, poco pudo vérsele, pues una repentina y moles

Tratan en vano ciertas empresas, t adolencia la impidió actuar como por la com clasificar sus compañías por una ella quiere y sabe hacer. Sin embar lama bien orientada, y, muy fre- go, en las intervenciones que tuvo, se mostró la gran artista que todos conocemos, y, fué muy aplaudida.

Juli-Romero. Formidable pareja de baile, que con sin igual donaire, mues tran al público un género refinado de la danza y Juli luce vestidos de ex quisito gusto, que dan realce a su espléndida belleza. También obtuvie-ron pruebas del agrado del público.

Victoria, de Madrid. Estupendísima canzonetista, en la que los especta dores no saben bien que és lo que ha de admirarse más en ella, si lo boni ta que es, o, sus portentosas condicio nes para interpretar la canción. Igual mente los que asistieron a la represen tación, la ofrecieron afectuosas mues tras de admiración.

ricato que más ha gustado, de cuan tos se han visto recientemente en el Cervantes. Con un género, exclusiva-mente suyo, sin pretender miitar a

criaturas que cantan y bailan que es un primor. Graciosas y bonitas el res petable les dedicó ovaciones, tan enor mes, como merecidas.

Hawaiana y fueron aplaudidos.

En resumen, una gran compañía de variedades que ayer llenó el salón de Cervantes y hoy le volverá a lle nar, pues el público quedó deseoso Piruletz. Es sin duda alguna, el ca- de presenciar sus nuevas creaciones.

nadie, consiguió anoche ensordecedo ras ovaciones, y hubo de repetir al gunas veces sus geniales creaciones. Maribel, Fidelita Cobos y Carmen-cita do Alarcón. Tres encantos de

Portela y Llorens. Agradaron mu-cho su sactuaciones con la guitarra

••••••••• CERVANTES

CARTELERA PARA HOY

HOY martes a las 7 y a las 10

DESPEDIDA

de la notable Compañía de Comedietas y Estampas Hispa-no Sud-Armericanas, de

Paca Romero (La Morita)

representándose, los números más notables de las dos co-medietas tituladas:

DE BROADWAY A ESPANA

iMUSICA, MAESTRO!

Un espectáculo de primerisima calidad. ¡Hoy por Ultima vez en Ceuta!

Mañana sensacional estreno "LA CIUDAD SINIESTRA"

Información de España

doscientas cincuenta personas, entre niños y adultos que forman parte de la expedición de repatriados por los rojos durante la pasada guerra.

Todos ellos proceden de un campo de concentración instalado na Arconomica de concentración de concentració

de concentración instalado en Argevet, en el que quedan todavía unas

doce mil personas.

La casi totalidad de los pequeños no habla más que francés. — CIFRA.

—LOGRONO, 17. — Durante todo

el día del sábado y especialmente a las primeras horas d_{ϵ} la tarde se registró un huracán que se mantuvo en intensidad hasta la mañana del domingo. La fuerza del viento produjo el desprendimiento de la línea eléctri-ca; gran cantidad de árboles fueron descuajados y algunas casas se derrumbaron.

A primera hora de la noche. Logroño quedó totalmente incomunicado telefónica y telegráficamente. No se ha registrado ninguna desgracia personal.

En numerosos pueblos se produjo el derrumbamiento de casas, así como la interrupción de las líneas eléctricas, telefónicas y telegráficas. Los destrozos habidos en el arbo-

lado han sido muy considerables. Nu-

SE VENDE

El magnifico chalet Arango y terre-nos sito en la carretera de la Puntilla. Informes: Agustina de Aragón 2 3.º.

BARCELONA, 17. - Han llegado merosos troncos caidos, interrumpen

En un pueblo de la provincia todas las casas se quedaron sin cristales y las calles cubiertas de escombros, no quedando ningún edificio sin desperfectos. A consecuencia del hu-racán fueron derribadas dos casas habitadas, pero, afortunadamente, no hubo víctimas.

En Villamediana están las calles cubiertas de vidrios y escombros.

Numerosos árboles frutales han sido arrancado_s de cuajo, en toda la provincia. — CIFRA.

-BILBAO, 17. -- El temporal ha causado grandes destrozos en esta ca-pitol. Son raros los edificios que no presentan señales del fiero temporal. El número de heridos es reducido,

en relación con el desarrollo del temporal. - CIFRA.

-BILBAO, 17. - En el partido de futbol celebrado aver en e



DISPOSICIONES OFICIALES

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

Madrid, 17. - El "Boletín Oficial" del Estado publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Hacienda. — Orden sobre ultimación de cuentas de acreedores.

Agricultura. — Orden por la que se prorroga el plazo de resolución de concurso nacional anunciado para cubrir plazas vacantes de Inspectores Veterinarios.

BOLETIN OFICIAL DEL EJERCITO

Madrid, 17. — El "Diario Oficial del Ejército" publica, entre otras, las siguientes disposiciones:
Se destina a jefe de la División 102,

en plaza de superior categoría al general de Brigada don Rafael Santa Pau Ballester.

—Como continuación a la orden de 9 de Diciembre último (D. O. número 287) en al que se publicó la convocatoria para cubrir mediante oposición cuarenta plazas de alumnos de la Escuela de Estado Mayor se inserta el programa detallado de las materias sobre que han de versar los exámenes correspondientes, en ar-monía con las normas establecidas en la indicada orden.
—Se anuncian las vacantes de je-

fes y oficiales existentes en las uni-dades del Arma de Artillería correspondientes al turno de provisión normal que se relacionan dentro del plazo de diez días a partir de la publicación de esta orden:

—También se anunciam las vacantes de suboficiales, maestros y cabos de banda existentes en las unidades del Arma de Artilleria, correspondientes tes al turno de provisión normal, que se relacionan, durante el plazo de diez días, a partir de la publicación de esta orden.

—Se le conceden medallas de Su-frimientos por la Patria a los solda-dos del Regimiento 10, don Antonio Juste Muñoz; del Regimiento Artille-ría 33, don Dionisio Martín Gómez; de Regulares de Melilla 2, don Angel Núñez Reguela y don Emilio Hernán-dez González; del Batallón de Cada-dores de Melilla 3, don Bartolomé Avila Foix y al cabo de la primera bandera de la Legión don Jesús Ló-pez Alonso

-Se declaran aptos para el ascenso y se promueven al empleo superior en propuesta ordinaria a los jefes y oficiales de la Guardia Civil y Carabineros que se relacionan.

> SE MULTARA INFLEXIBLEMEN. TE a los Empresarios que abandonen el cumplimiento de su deber respecto de los Seguros So-ciales. La Inspección del Trabajo impondrá duras sanciones. Los obreros podrán dar cuenta de cualquier negligencia patronal en el Instituto Nacional de Previsión. (Delegación en Ceuta, Canalejas 2) nalejas, 3).

entre el Madrid y el Atlético de Bilbao, venció el equipo local por tres tantos a uno. — CIFRA. —BARCELONA, 17. — Ciento cua-

renta y cinco niños procedentes de la zona no ocupada de Francia, han llegado a esta ciudad. Habían sido llevados por los rojos al país vecino, al producirse la retirada de Cataluña.

Vinieron los expedicionarios españoles, acompañados por el Padre Caralt y el personal facultativo de Auxilio Social.

En la estación fueron recibidos por miembros de la Junta de Protección de menores. Inmediatamente fueron acomodados en automóviles y llevaacomodados en automoviles y llevados al Pabellón de Prácticas de Auxilio Social en Montjuich. Después de oir misa, fué servido a los niños un espléndido almuerzo. — CIFRA.

—SAN SEBASTIAN, 17.—Hoy que-

darán restablecidas las comunicaciones telefónicas con Bilbao. Brigadas de obreros trabajan activamente en la reparación de cables en los lugares donde fueron derribados los postes.

KYKUCHY SEIMPONE

JUNTA DE ECONOMIA, INDUS-TRIA Y COMERCIO. - CEUTA

Se pone en conocimiento del público, que a partir de mañana martes 18 del actual, podrán adquirir en todos los Establecimientos de Comes tibles contra los cupones que se can, de todos los carnets de raciona miento ,los siguientes artículos.

Cupón número 17, MEDIO KILO

AZUCAR, a 1'45 ración.

Cupón número, 18 CUARTO DE LITRO ACEITE a 1'15 id. Cupón número 19, MEDIO KILO ARROZ a 0'80 pesetas id

Cupón número 20, MEDIO KILO

GARBANZOS a 1'30 id.

La validez de estos cupones, termi nará al cerrar los establecimientos el próximo dia 1.º de Marzo.
Ceuta, 17 de febrero de 1941.

EL PRESIDENTE.

SANCIONES

Relación de los señores sancionados por esta Junta, con la cuantía de

la misma y sus causas.

Doña Dolores Márquez Burgos, ven clandestina artículos, 200 pesetas; don Zeluán Ben Lilali, venta artículos precios excesivos, 85; don Miguel Rivas Martin, idem idem 50; don Juan Moreno Sampalo, id. id., 345; don Juan Crespo Garcia, id. id., 345; don Juan Cantizano Ríos, id. id. 50; don Angel Ballesteros Ledo, exportación clandes tina, 850; don Antonio Navas Lladó, venta artículos precios excesivos, 50; doña Dolores Montoya Quintana, idem idem, 380; don Abdelach Ben Mohamed, ocultación mercancia, 1.050; don Francisco Mencias Balbas, id. id. 150; don Mohamed Ben Hamed, venta car ne precios excesivos, 50; don Manuel Cintado, venta mercancía precios ex cesivos, 375; doña María Durán Ló-pez, íd. íd. 375; doña Agustina Bernal exportación clandestina de pan, 150; don Mohamed Ben Moha med Hamú, íd. íd. 100; don Angel Ba llesteros Ledó, venta artículos con so bre-precio, 281; don Pedro Azcoitia, acaparamiento y venta con sobre-pre cio, 4.000; don Manuel Celaya Besceid. id. 2.500; don Manuel Gardiel Alcántara, id. id. 2.000; don Antonio Alsar Ortiz, id. id. 1.600; don Francis co Mencias Balbas, venta artículos precio_s excesivos, 100; don Francisco Cano de Haro, venta azúcar con so bre-precio, 50; don Mohamed Ben El Hach, exportación clandestina 100; don Ciriaco García Pérez, venta mer 2.360; don cancias con sobre-precio, Luis Ramos García, id. id. 65; don Mo hamed Ben Mohamed, acaparamiento de mercancias, 550; don Angel Ballesteros Ledo, venta de mercancias con sobre-precio, 420; don Hasan Ben Mohamed, acaparamiento de mercan cias, 355; don Antonio Pulido Casti cías, 355; don venta artículos con sobre-precio, don Antonio Sánchez Ayuso, ven ta clandestina de pan, 110; don Anto nio Serrán Blesa, id. id. 110; don Jo sé Ríos Martín, venta clandestina de azúcar, 4.265; don Luis Vélez Roldán, a de artículos a precios excesi-825; don Abulan Ben Mohamed, id. id., 220; don Antonio López Rodri guez, exceso precio venta de zapatos, 50; don Luis Amador Diaz, adquisicion clandestina de azúcar, 140.

clandestina de azúcar, 140.

Don Enrique de las Heras Ponce, por venta pescado sobre-precio, 50 pesetas; don Antonio de la Peña Amador, por id. id., 50; don Alfonso Borrego Bueno, por venta pescado sobre precio, 50; don Ramón Gallardo Santiago, por id. id., 50; don Manuel García Campos, por id. id., 50; don José Esteban García, por vender menos ración que la ordenado, 125; don Ismael Almanzor Pablos, por exportación clandestina de garbanzos, 5.671; don Manuel Almanzor Figueroa. por id. id., 3.099; don Clemencio Agundez Ponce, por id. id., 1.358; don Gerva-Ponce, por id. id., 1.358; don Gerva-

sio Díaz, por id. id., 3.022; don Enrique Lara Gómez, por id. id., 5.390; don Julio Lara Gómez, por id. id., 2.450; don José Reinaldo F.anco, por ocultación mercancias, arresto gubernativo; don Juan Morales Sierra, embarque clandestino azúcar, id.; don Rafael Pacheco Morales, por id.; did.; don Rafael Pacheco Morales, por venta articulos precios abutivos, id.; don Rafael Benitez Vellejo, id. id. id.; don Francisco Cano de Haro, por embar-que elandestino gasolina, id.; don Joque clandestido gasolina, id.; don José Peleira Ruiz, por adquirir azúcar precio superior tasa, id.; don Juan García Delgado, por exportación clandestina, id.; don El Hach Ben Abdellach, por id id., pérdida mercancia; doña Josefa Ramos Rodríguez, id. id. id.; doña María Delgado Anét, por id. id.; doña Polores Ordóñez Martín. id.; doña Dolores Ordoñez Martín, id; don Miguel Cordero Espiid. id.; den Aquilino Sanchez Guilién, por id. id. id.; don Antonio García Carrasco, por id. id.; don Antonio Carmona Alonso, por id. id.; don Francisco Méndez Benítez, por id. id. id. don Manuel Pérez Martinez, por id. id. id. y don Jesús Sánchez Bastante, por id. id. id. Ceuta 15 de Febrero de 1941.

EL PRESIDENTE.

KYKUCHY Lo mas ELEGANTE

Voz de Falange

DELEGACION LOCAL DE EX-COM-BATIENTES

Aviso

Por el presente, quedan citados todos los Camaradas Ex - combatientes pertenecientes al gremio de Albaniles y ayudantes de Albaniles para que se pasen por les Oficinas de esta Delegación a partir del día 18 hasta el 22 del presente mes, de las 18 a las 20 horas. Por Dios, España y su Revolución

Nacional-Sindicalista.

Ceuta 18 de Febrero de 1941.

El Delegado Local de Ex - Comba-

Ultimo día de proyección

La Nueva Universal presenta a Diana Durbin en su nueva pro ducción

REINA A LOS 14 AÑOS Un film perfectamente hablado en Español.

REINA A LOS 14 AÑOS

no es, ni mejor, ni peor que otras producciones es... sencillamente otra.

Diana Durbin, más encantado ra, más adorable, más diablillo que nunca y con ella un conjunto de primeras estrellas: Jackie Cooper, Melvyn Douglas, Irene Rich y otros que hacen de este un film que le entusias

Apta para menores de 14 años. *******************



Representantes para España: H.a O.Wilmer • Madrid Peligros, 2 . Tel. 16335

SERVICIO DE PUBLICIDAD - FERNANFLOR, 6 - MADRIL

Noticias varias

SALUDA

El Comandente Militar de esta pla El Comandente Militar de esta pla-za nos comunica en atento "Saluda" que en la calle Colón, número 15, ba-jo, izquierda, ha quedado constituída la Delegación del Patronato de Au-xilio a Viudas de Militares Asesinados por los marxistas durante la campana de liberación

DENUNCIAS

Por la Comisatía de Investigación y Vigilancia se tramitaron ayer nuncias contra José Jiménez Aguilar, por reventa de loss lidades; José Castro Segura, por infracción en materia de Abastos; Francisco Blanco Martin, por hurto, y María Villalba Núñez, por hurto, y María Vill por malos tratos de obra.

CLINICA DE URGENCIA

En este Centro fueron sictidos ayer: Mohamed B. Abelar, de herida contusa en la región frontal, leve; Antonio Crespo Moratia, de quemaduras en la mano izquierda, leve; Jo-sé Caporzote Rodríguez, de cólico he-pático; José Fernández, de otitis, leve, y Guillermo Natia, de herida conen el dedo meñique de la mano izquierda, de pronostico reservado.

VIAJEROS

Ayer salieron para la Peninsula el comerciante don Manuel Jiménez Córdoba y el funcionario don Manuel Oca Nieto.

EL BAILE DEL AFRICA EN HONOR DE LOS JUGADORES DEL ELCHE Y CEUTA

El domingo por la noche se celebró un nuevo baile organizado por el Afri ca en honor de los jugadores del equi

Perfumeria "VICENTE MARTINEZ"

Puente Almina, 6. - Teléfono, 548

ANONIMA SOCIEDAD

CAMARAS FRIGORIFICAS FABRICAS DE HIELO AGUAS CARBONICAS Y JARABES

Depositario de la CERVEZA "DAMM"

CASA CENTRAL EN MELILLA

VERMOUTH MARTINI ROSSI SUCURSALES EN CEUIA Y VILLA NADOR

po alicantino y del titular de nuestra ciudad.

La velada estuvo muy animada, y jugadores pasaron una noche muy distraida, pues asistió un buen número de niñas bonitae que Iban acom pañadas de los socios afriquistas. Di rectivos de ambos equipos estuvieron presenciando aquel, hasta la una de la madrugada en que finalizó dentro la mayor a'egria.

Una orquestina amenizó el espec táculo, con un magnifico repertorio de bailables que fueron del agrado de los concurrentes.

Fe icitamos una vez más a la di rectiva afriquista, por el éxito con que vió coronado, este nuevo baile, tan bien organizado.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos registrados ayer, 1; matrimonios, 0; defunciones, 2. SOLEMNE FUNERAL

En la mañana de ayer, a las ocho, celebró en la Iglesia Parroquial Nuestra Señora de los Remedios, solemne funeral en sufragio del al-ma del sargento de Ingenieros Julio Tejero Méndez ¡Presente!, muerto en frente de batalla luchando giorio samente por Dios y por España. Asistieron al piadoso acto, gran

número de amistades del extinto, que era muy apreciado y querido en nues tra ciudad, además de sus familiares, a los que una vez más ofrecemos nues tras más afectuosas condolencias.

"AVENTURAS DE DAVID BALFOUR" Así se titula la novela que acaba

publicar — y que hemos recibido "La Novela Quincenal", y de la que es autor R. L. Stevenson.

Tan interesante como todas las an teriores, distrae esta de hoy, por su elegancia en el decir y por la pres teza con que se unen capitulo y capi tulo, en una trama no manoseada y llevada al buen paladar del lector con ese arte literario qu es para su au tor gerga exclusiva. Así "La Novela Quincenal" se ha

abierto campo pronto entre los lecto

res españoles.

Médico OCULISTA

Ex-Ayudante del Dr. Carreras Reanuda su consulta en; CEUTA: de 10 y media a 1, Fa-

lange Española 70, Tlf. 417 TETUAN de 4 a 6 y media: Martes, Jueves y Sábados, Sidi Mandri 11. Tlf. 477

SE VENDEN máquinas Underwood ca rro grande y pequeño Jáudenes, 40.

CLASES particalares. Ingreso 1.ª En-señanza y labores, Falange Espa-ñola, 49-2.º

CCMPRO maquinas escribir. Sánchez. Falange, 23, teléfono 242.

Academia Navarro

Alfau 7. - Teléfono 606

Preparación para el Examen de Estado Convocator Febrero.

Bachiller a cargo de Licenciados facultados para dar la suficiencia final de curso según O. M. del 7 de Diciem-bre de 1939 (B. O. del 14)

TETUAN

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

JEFATURA PROVINCIAL DE MA-RRUECOS Y PLAZAS DE SOBERANIA

Se saca a concurso libre, una pla za de Auxiliar-Mecanógrafo de la De legación Provincial de Tesorería y Ad ministración, en esta Plaza, retribuida con el sueldo anual de CUATRO MIL PESETAS (4.000).

Las bases de este concurso, se en cuentran a disposición de quien pue da interesarle, en las Jefaturas Loca les del Movimiento en la Zona y Pla zas de Soberanía y en la Conserjería de ésta Jefatura Provincial.

El Plazo de admisión de instancias, finalizará el próximo día 1.º de Mar

Tetuán, 14 de Febrero de 1941. EL JEFE PROVINCIAL. SECCION FEMENINA

Delegación Provincial de Marruecos y Plazas de Soberanía AVISO

Todas las Camaradas que deseen tomar parte en los cursos de Enfer-meras de F. E. T. y de las J. O. N. S. se pasarán por estas oficinas de la Sección Femenina de cinco a seis de tarde

Tetuán 15 de Febrero de 1941. La Regidora provincial de Divulgación y Asistencia Sanitario Social.

Zona Aerea de Marruecos **EJERCITO DE MARRUECOS**

DEPOSITO REGIONAL DE INTEN. DENCIA

Hasta el dia 25 del actual se admiten proposiciones en este Depósito (Aeródromo de Tetuán) para efectuar la contrata del suministro de carne con destino al abastecimiento de las Unidades de este Ejército, con arreglo al Pliego de Condiciones que obra en este Depósito.

Tetuán, 14 de febrero de 1941.

Ilegible.--Rubricado.

El Comandante Jefe, Ramón Gavarrón .-- Rubricado.

Alta Comisaría de

España en Marruecos

DELEGACION DE FOMENTO

Inspección de Telégrafos

AVISO

Necesitando este Servicio adquirir impresos, se saca a concurso el sumi-nistro de los mismos entre los indus-triales del ramo, admitiéndose ofertas en la Inspección de Telégrafos hasta el día 25 (VEINTICINCO) del actual a las 12 horas.

El pliego de condiciones, así como los modelos, se encuentran a disposición de quien lo interese, en la Inspección de Telégrafos.

Caso de que el citado día 25 (Veinticinco) fuese declarado festivo, el contra de la contra del contra de la contra del contra de la co

mencionado concurso se celebraría el primer dia habil siguiente.

Tetuán 13 de Febrero de 1941. El Delegado.

NUEVO CURSO DE ITALIANO

A partir del dia 20 del corriente tendra lugar un curso libre de italiano en el local de la Sección Cultural Italiana, sito en calle Falange de Ma rruecos número 25, primer piso número 3, todos los martes, jueves y sábados de las 19'30 a las 20'30.

Las inscripciones, libros, para to-dos, pueden hacerse en dicho local desde el día 15 del corriente, de 6

a 7 de la tarde.

COMUNICADOS OFICIALES

DE GUERRA

35.000 toneladas hundidas por SUBMARINOS

ALEMAN

Berlin, 17. - Comunicado del Alto mando del Ejército alemán:

"Un submarino hundió mil toneladas de tonelaje mercante enemigo. Otro sumergible del que ya anunció llevaba hundidas veinte mil toneladas, ha aumentado esta ci hasta veinticuatro mil.

Nuestros aviones de reconocimien to averiaron gravemente al Norte de Great Yarmouth un gran mercante y hundieron a otro de menor importan cia al Oeste de Irlanda. Los aviones de combate concentraron ayer sus ata ques que obtuvieron gran éxito, con tra los aerodromos campamentos, ins talaciones portuarias y una fábrica de armamento del centro de Inglaterra, Fueron destruídos los aviones que se encontraban en un aerodromo, por bombas y fuego de ametralladora. Las bombas de grueso calibre alcanzaron directamente en la sala de máquinas y el almacén de un taller de mon

taje.

Un mercante enemigo de seis mil toneladas se ha hundido en pocos se gundos al este de Peterhead, alcan zado directamente por las bombas y con esta acción el número de bombar daras que operan en Gran Bretaña. deros que operan en Gran Bretaña han hundido buques, cuyo total pasa de ciento treinta mil toneladas de mercantes enemigos.

El 16 de febrero las baterias de largo alcance bombardearon importantes objetivos militares del Sud-este de Inglaterra.

En Cirenaica la aviación alemana desplegó sus ataques contra numero sos camiones y autos blindados del enemigo, incendiando al mismo tiem po los depósitos de carburante y tien das de campaña.

En el curso de un vuelo efectuado sobre Malta por nuestros cazas, el enemigo perdió en combate aéreo tres aviones del tipo Hurricane.

Las escuadrillas de combate alema nas atacaron anoche con éxito las con centraciones enemigas en la región de Benghasi .Dos aviones enemigos que trataban de realizar una incursión sobre territorio ocupado fueron derribados en combate aéreo sobre la costa

El enemigo no efectuó ningún ata-



pasada. En la costa de Flandes un buques de vanguardia derribó un apa rato enemigo. En la jornada del 5 de febrero la D. C. A. derribó dos avio nes más en la región de la costa, de manera que el total de aparatos per didos por el enemigo en dicha jor nada se eleva a diecisiete.

No han regresado cinco aparatos alemanes." - EFE.

ITALIANO

Roma, 17. — Comunicado del Alto mendo del Ejército italiano:

"En el frente griego se han liprado combates durante la jornada de ayer, especialmente en el sector del 11 Ejército. Nuestras escuadrillas han atacado intensamente las bases enemigas, las líneas de comunicación y las instalaciones y depósitos, bombardeando con bombas de pequeño calibre y ametrallando en vuelo rasante las concentraciones de tropas y co-lumnas de refuerzo.

Fué derribado un avión enemigo. En la noche del 16 de febrero nuestros aparatos atacaron con resultados eficaces el aeródromo de Micaba (Mal ta). Los aviones del Cuerpo aéreo alemán derribaron sobre la isla, a tres Hurricane.

Los días 12 y 14, el enemigo, utili zando ampliamente unidades motori-gadas, renovó con particular violencia sus ataques contra Jarebruk, que fueron rechazados, gracias a la resis-tencia de nuestras valientes tropas.

Los aparatos del Cuerpo aéreo ale-

La obra sindical del Hogar ha de construir miles de viviendas anualmente. Que una de ellas sea

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

en su propia casa aprovechando sus ratos libres. Hágase usted tenedor de libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscribase en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles.

PIDA FOLLETO EXPLICATIVO Y DETALLES A

ACADEMIA CCC DE CONTABILIDAD

Plaza del Centenario, 6 SAN SEBASTIAN

mán bombardearon violentamente las bases enemigas, las vías de comuni-cación y las unidades motorizadas británicas. Un bombardero alemán no

ha regresado a su base. En el mar Egeo fueron arrojadas bombas de grueso y pequeño calibre sobre una base aérea del enemigo situada sobre la isla de Creta

En el Africa oriental, actividad artillera por ambas partes, en el sector de Keren.

En el sector de Kenya una fuerte columna motorizada del adversario que se estaba aproximando a nues-tres posiciones fué puesta en fuga por un contraataque lanzado nuestras fuerzas inmediatamente. enemigo sufrio considerables pérdidas en hombres y material. Nuestros destacamentos aéreos continueron prodigando su apoyo a las tropas de

Un tercer avión fué derribado en un raid enemigo sobre Prestici, en la noche del 16 de febrero, además de los dos aparatos mencionedos en el comunicado número 254". — EFE.

GRIEGO

Atenas, 17. — Comunicado del Alto mando de las fuerzas griegas.

"Nuestras tropas rechazaron al ene migo en sus ataques. En operaciones locales, hicimos algunos progresos.

Hicimos varios prisioneros y captu

ramos algún material.

Nuestra aviación bombardeó y ame tralló el 16 de febrero con éxito, los objetivos del campo de batalla. Una de nuestras patrullas de caza tuvo un encuentro con una formación enemi ga de bimotores de bombarde y de rribó a uno de estos aparatos". — EFE

INGLES

Londres, 17. -- Comunicado de los Ministerios del Aire y Seguridad inte

rior:

"En las primeras horas de la no che de hoy, aviones enemigos arrojaron bombas sobre una ciudad de la costa Nordeste. Resultaron dañadas al gunas casas y hubo un pequeño núme

ro de víctimas.

Hacia la misma hora también arro jaron bombas en el Este de Inglate rra que no causaron victimas ni da ños.

Durante la noche, nada que seña lar." - EFE.

María Borrás e Hijos S. L.

ALMACEN DE VINOS, ACEITES Y ALCOHOLES

Fábrica de aguardientes TORREFACCION DE CAFES Calvo Sotelo, 20.

Una vivienda sana y alegre es tan necesaria para tu vida como lo es una buena alimentación.

El incendio de Santander

(Vieno de la página 6)

próximas e incluso de algunas otras, distantes, se han hecho envios urgentes de viveres y de toda clase de elementos de auxilio y que para coordinar estos elementos, salia el inmediatamente para dicha ciudad.

los Gobernadores civiles de Santander y Burgos, los Jefes de las unidadades civiles y militares, han rivalizado en heroismo para realizar los servicios que se les habían encomendado. Su acción meritísima, merece la gratitud de todos los españoles.

TODA ESPAÑA SE INTERESA POR SANTANDER

Todos los Comandantes de los buques de guerra y mercantes surtos en la bahía de Santander pusieron in-mediatamente a disposición de las autoridades su tripulación y sus me- | CIFRA.

dios de comunicación de radiotelegra-

Los buques "Wad-Martin", "Tu-ria" y "Pluton" sirvieron al Goberna-dor civil de Santander de enlace con

Medrid, Bilba_O y San Sebastián.

Las provincias españolas se han solidaficado fulminantemente con la desgracia de la capital montañesa. Se pone de relieve el sentido de comunidad y fraternidad entre todas las comarcas españolas.

Por el Ministerio de la Goberna-

ción se ha cruzado un telegrama circión se ha cruzado un telegrama cir-cular a todos los Gobernadores civi-les, comunicando que pueden aceptar donativos y aportaciones para los damnificados de Santander.— CIFRA. SOCORROS DE SAN SEBASTIAN

San Sebastián, 17. — Cuarenta ca-miones con fuerzas de Ingenieros de esta capital, salieron esta tarde, a las cuatro, para Santander para coope-rar en los trabajos de salvamento. —



EL ESPANTOSO INCENDIO DE SANTANDER



las llamas han devorado 300 edificios

TODO SANTANDER

Parecía una inmensa hoguera

AISLADA LA CAPITAL

SE SOLICITA SOCORRO POR LA RADIO DE UN BUQUE

30 mil personas han quedado sin albergue

CHE DEL SABADO

Burgos, 17. - Las noticias que se han recibido acerca de la catástrofe de Santander, señalan que el incen dio se declaró a las ocho y media de la noche del sábado en una casa de la calle de Cádiz, a consecuencia de un corto-circuito, y que, debido al incle mente temporal aéreo, se propagó rá pidamente a la calle de Méndez Nú ñez, que, como la anterior, ha queda d ocmpletamente destruída. En esta última calle había instalados diversos hoteles y establecimientos importantes, como la Tabacalera, la C. A. M. P S. A., almacenes de Auxilio Social, et cétera, etc.

RAPIDA PROPAGACION

El huracán, en su violencia hizo que las llamas se propagaran a la Capilla del Santísimo Cristo, dentro del mismo templo, y ambas iglesias han sufrido los horrorosos efectos de los incendios, en sus cúpulas y en su interior. Más tarde el incendio se pro pagó a las calles inmediatas del puen te y a los sectores de Rua Menor y Mayor, que quedaron completamente destruídas y que en su mayoría están habitadas por comerciantes modestos la primera y por obreros la segunda. Las llamas llegaron hasta Atarzanas y la Rivera, continuando por las ca lles comerciales de San Francisco y Larga, que fueron completamente des truidas.

Se ha salvado la documentación de la Delegación, cuyo edificio ha si do pasto también de las llamas.

EDIFICIOS SINIESTRADOS

Entre los edificios siniestrados figuran la Sociedad de Productos Químicos y Farmacéuticos Pérez del Molino, la Parroquia de la Anunciación. El voraz incendio continuó su propagación por las calles Carvajal, Artillería, San José, Plaza del Pino y Plaza de Prim. Entre los edificios destruídos fi guran la Santa Iglesia del Corazón de Jesús.

También ha hecho presa el sinies tro en las calles de Sánchez Salvá, Torrelavega y Tarpin, en las que en la tarde de ayer continuaba el incen dio. Anoche se tenía la impresión de que ésta sería localizado por la maña po que había un muerto de accidente producido por un sincope y ciento un neridos leves. El Capitán General de la Región ha salido esta mañana con destino a Santander. - CIFRA.

PARECE QUE EL FUEGO EMPEZO EN LA CATEDRAL

Malrid. 17. Informes particula res recibidos a última hora de la mañana de hoy sobre la catástrofe de Santander dan cuenta de que el in cendio inicial se produjo en la cate dral, a consecuencia de un cortocir cuito ocasionado por el desprendimien

cio, el cual pronto se vió envuelto en llamas. Estas saltaron rápidamente a las casas vecinas de las Calles Mayor y Menor, que comenzaron a arder. Co mo estas calles se encuentran situa das en la parte alta de la capital, el fuerte viento reinante del Sudoeste propagó las llamas a los edificios de las calles de San Francisco y Larga. Al final de esta última se encuentra la Delegación de Hacienda, cuyo in mueble ha ardido por completo. Uni camente se ha podido salvar parte de la documentación. También se sabe que la Sucursal del Banco de Espa ña no ha sido alcanzada por el fue-

Tan pronto como en el Instituto nacional de la Vivienda se tuvo cono cimiento de la magnitud de la catás trofe, el ante-proyecto que acababa de presupuestarse para la construcción de cuatrocientas treinta vivien das protegidas, presentado por el Ayuntamiento fué sometido a delibe ración y posponiéndolo a todos los de más, se acordó aprobarlo.

El Director del Instituto, señor Ma yo, saldrá inmediatamente para San tander. - CIFRA.

REUNION URGENTE DEL INSTITU TO NACIONAL DE LA VIVIENDA

Madrid, 17. — El Instituto Nacional de la Vivienda decidió el sábado ultimar el ante-proyecto para construir cuatrocientas treinta casas en los barrios viejos de Santander. Es ta mañana al conocerse la noticia de la catástrofe ocurrida en la capital de la Montaña, el Director de dicho Instituto, señor Mayo, con los arqui tectos a sus órdene_s se puso a traba jar. Para el mediodía el proyecto que dó aprobado con carácter definitivo.

Esta noche, o a lo más tarde, ma ñana por la mañana, saldrá el señor Mayo para Santander. - CIFRA.

A MEDIA TARDE DEL DOMINGO EL FUEGO SIGUE PROPAGANDOSE

Madrid, 17. — Entre los edificios destruidos en la calle de la Blanca y las cercanías, figuran los hoteles Ro yalty y Continental, la Redacción e imprenta del periódico "Alerta" y la del "Diario Montañés", así como la mayoría de los mejores comercio de Santander. También han sido destruídose el edificio de la Aduana, gran parte del Banco de España y el edifi cio de Correos y Telégrafos. A media tarde del domingo había

destruídas ya doscientas casas y el fuego seguía propagándose rápida-mente de unas calles a otras.

Todo Santander parecía una inmensa hoguera. Las autoridades iban ordenando la adopción de medidas de conjunto para localizar el incendio; pero la violencia de las llamas era tanta que todos los esfuerzos eran ca si inútiles.

Por la tarde el siniestro se propa to de un cable de alta tensión, caído gó a las primeras casas del Paseo de

tro de la zona de fuego. El vecinda rio ha sido trasladado al Sardinero y a otros lugares de la provincia, don de se asiste a los damnificados por las autoridades y los vecinos con ver dadero espíritu de sacrificio.

En las últimas horas del domingo cesó algo la violencia del viento y ello unido a que el incendio llegaba ya a la zona urbana más moderna, con ca lles más anchas y las casas construí das con material menos inflamables, hizo que se considerase la situación con más esperanzas.

SOLICITANDO AUXILIOS

Durante la noche del sábado y cuan do ya el siniestro tomó proporciones alarmantes y no había medio de co-municar con el resto de España, —uno de los edificios principalmente afecta dos fué la Radio y el temporal vio lentísimo había descuajado numero-sos árboles y derribado gran número-de postes telegráficos y telefónicos, el Gobernador civil que, desde los pri meros instantes del suceso se multi plicó en la adopción de las medidas más inmediatas, dispuso la salida de varios motoristas, para comunicar a las provincias limitrofes lo ocurrido pedirles el envío de personal y ma terial de socorro.

Al mismo tiempo, el buque petrole ro "Plutón" que estaba amarrado al puerto y que en los primeros momen tos había desembarcado la mayor par te de la tripulación para cooperar en los primeros trabajos de extinción del fuego, lanzó un radio, comunican do lo que ocurría y la necesidad en que se encontraba de abandonar aquel lugar por la proximidad de las llamas y el peligro en que se hallaba y que le obligaba a afrontar el del hu racán, para buscar un nuevo abrigo. Este radio fué el que se captó en Ma drid y por el cual se tuvieron las pri

meras noticias. El "Plutón" abandonó el muelle y por el centro de la bahía buscó un fondo de arena donde quedó varado y en seguridad, sin sufrir ningún daño. Desde aquí y a petición de Madrid continuó transmitiendo noticias que fueron luego retransmitidas a todas las emisoras de radio telegrafía del

LA MAYOR PARTE DE LA CIUDAD, ENVUELŢA POR LAS LLAMAS

Durante todo el día del domingo continuaron las llamas en Santander en proporciones gigantescas, envolviendo la mayor parte de la ciudad. El mar presentaba también terrible aspecto. El huracán lanzaba contra el muelle las aguas de la bahía y la intensa marejada obligó a que varios barcos tuvieran que abandonar los muelles, adonde ya se aproximaban las llamas. Por ahora no se tienen noticias de que ocurriera ningún siniestro marítimo.

EN LA MAÑANA DEL LUNES SE CALCULABAN EN MAS DE 300 LAS CASAS DESTRUIDAS

Por la noche dei domingo siguió el

sobre los conductores eléctricos que Pereda, que buena parte quedó den incendio y en la mañana del lunes suministran fluído al religioso edifi- tro de la zona de fuego. El vecinda también aunque con menor violencia. también, aunque con menor violencia. A costa de grandisimo_s trabajos y grande_s peligros se consiguió aislar la central eléctrica, establecida en la calle de Tampin. Se trabaja activamente para restablecer las comunicaciones para restablecer la comunicaciones para restablecer la comunicación de la comunicació nes que hasta ahora ha sido posible comunicar solo por la radio del "Plu-ton" y el cañonero "Wad - Martín". ton" y el cañonero "Wad - Martin". Han comenzado a llegar los primeros trenes de socorro. Bilbao ha enviado varios equipos quirúrgicos con doce médicos y personal sanitario, al frente, dos ambulancias de la Cruz Roja, dos de la Jefatura de Sanidad y dos del Ayuntamiento. También han llegado bombas de incendios, que han sido estrenadas en esta ocasión. También han llegado servicios de bomberos de la provincia de Vizcaya, de Valladolid y Burgos, como también de Oviedo.

Está al llegar un convoy con vein-te camiones de Bilbao con cincuenta mil raciones de pan, diez mil litros de aceite, diez mil kilos de harina, diez mil de garbanzos y treinta mil de pa-

Ha llegado también el Capitán General de la Sexta Región, general López Pinto. Se calcula que hay más de treinta mil personas sin albergue y que llegan a más de trescientas el número de casas destruídas.—CIFRA.

SALE DE LOGROÑO UN CONVOY DE SOCORRO

Logroño, 17. - En el Gobierno civil han manifestado que anoche, a les once y media, salió de Logroño con dirección a Santander, un equipo de bomberos con una nueva bomba. A las ocho de la mañana de hoy, han salido también cuatro camiones car-gados con ocho mil toneladas de pan, distribuidas en raciones de cuatro-cientos gramos. — CIFRA.

ESTA DESTRUIDA LA TERCERA PARTE DE LA POBLACION

Santander, 1' — Una tercera par-te de la población ha quedado destruída. Probablemente se conseguirá la comunicación por vía férrea con Madrid Pilhan y Africa de la conseguirá.

Madrid, Bilbao y Asturias. Se trabaja para restablecer las lineas telegráficas y telefónicas.

Se pone de relieve los eficaces trabajos y la colaboración prestada por las fuerzas del Ejército, en la extin-ción del incendio y salvamento de personas. — CIFRA.

POR DESEO DEL GENERALISIMO MARCHA A SANTANDER EL MINIS-TRO' DE INDUSTRIA Y COMERCIO

Madrid, 17. — Por deseo expreso de S. E. el Jefe del Estado, ha salido para Santander esta mañana el Ministro de Industria y Comercio.

También salió a primera hora de la tarde el señor Comisario de Abas-tecimientos. Momentos entes de marchar para la capital de la montaña, el Comisario de Abastecimientos ha manifestado que de las provincias

(Pasa a la página 5)